



ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE

Compte-rendu du Conseil d'Administration du 22 mars 2025



Le conseil d'administration (convoqué le 12 mars 2025) s'est réuni à 9h30 dans l'établissement des frères de Ploërmel 1, Bd Foch, sous la présidence de Jean-Marc Ferrand.

Etaient présents :

Côtes d'Armor : Denis Charles, Jean-Luc Chaumier, Hervé Chapelet, Michel Guyomard, François Lechien, Patricia Le Merrer.

Finistère : Marie Annick Corre, Jean-Marc Ferrand, Pierre Nédélec, Marine Ruffat, Yvon Loaec

Ille-et-Vilaine : Martine Quéffrinec, Pierre Le Glatin, Hubert Bonnefond, Silvain Gaudissant.

Loire-Atlantique : Bernard Jacquet, Luc Bourhis, Michel Bugeau, Patrick Bert, Gilbert Lefizelier

Morbihan : Guy Docquin, Henri Panheleux, Jean-Luc Danet, Sabine Poisson-Delamotte.

Excusés :

Pour le 29 : Françoise Bartissol (pouvoir à Marie-Annick Corre).

Pour le 35 : Béatrice Gainche (pouvoir à Martine Queffrinec).

Pour le 44 : Armelle Lecallo (pouvoir à Bernard Jacquet).

Pour le 56 : Catherine Le Brun (pouvoir à Jean-Luc Danet), Anne-Marie Clavet (pouvoir à Henri Panhéleux)

Absent : Nathalie Marin

Soit 29 présents ou représentés.

Assistaient également à ce CA, sans droit de vote : Gérard Chrétien et Anne Hédan du 44 en tant qu'observateurs.

Commission communication : Yves Bouliou et Solenn Moison.

La réunion commence à 9h30 par une présentation de l'ensemble des présents pour accueillir les nouveaux élus.

1) Approbation du compte-rendu du conseil du 1er février 2025

Le PV est approuvé à l'unanimité.

2)- Actualités jacquaires :

- **Attribution de la Compostella** : une information sera mise dans le prochain Ar Jakez pour expliquer les nouvelles règles

-Jean Guerrero Gil est le nouveau président de la fédération espagnole de Compostelle, le but de cette fédération étant d'unir toutes les associations de pèlerins espagnols pour veiller au bien-être des pèlerins sur les chemins de pèlerinage.

-L'association des amis de Saint Jacques d'Orléans nous invite pour 2026 à marcher avec eux sur 3-4 jours, ce sujet peut être vu par le groupe réfléchissant sur les actions à mener pour les 30 ans de notre association.

-Bernard a participé à l'AG de Vendée.

-Martine a participé à l'AG de Normandie. Il y avait 68 présents pour 200 adhérents.

-Marie-Paule Alix nous a représenté à l'AG d'Anjou.

-Pour Bordeaux-Le Bouscat nous nous sommes excusés.

-Stéphanie Le Naour, adhérente du 22 souhaite créer une plate-forme en ligne d'aide aux pèlerins en recherchant pour eux les hébergements et en organisant le transport des bagages. Cette activité concerne tous les chemins pédestres de Bretagne (Compostelle, mon tro-breizh, GR34...). Elle souhaiterait qu'on lui fournisse une liste de 20 pèlerins intéressés pour faire un test. Actuellement elle fait une demande de subvention auprès de la région pour créer son entreprise. Son activité s'adresse plutôt aux personnes ayant des problèmes physiques. Au niveau de nos permanences nous avons très peu de demande de portage de bagages en Bretagne mais s'il y a des demandes nous pouvons donner cette info. Un encart sera mis dans le prochain Ar Jakez. Si cette structure voit le jour, il faudra notre accord pour contacter nos hébergeurs et nous devons donc les informer de cela. Jean-Marc lui donne une réponse dans ce sens. Mais il est rappelé que nous ne sommes pas une agence de voyages ni de portage.

-Relation avec les asso de l'ouest : Denis nous représentera à une réunion à Bordeaux (courant mai) avec les associations de Nouvelle Aquitaine.

3) Les actions en cours :

-Bilan de l'AG : Ce fut un franc succès pour l'organisation par la délégation des Côtes d'Armor qui a profité des expériences antérieures des autres départements. Il est rappelé qu'il faut anticiper sur la réservation des salles disponibles. En ce qui concerne le contenu, le président souhaite dynamiser la partie présentation des rapports moral et d'activité avec davantage d'illustrations et peut-être en séparant les 2 rapports : le rapport moral pour le président et le rapport d'activité étant présenté par le secrétaire ; très bonne présentation pour les délégations et les commissions, globalement le temps de paroles a été respecté. Le sondage : il a été oublié de le présenter avant d'aller déjeuner ; les animateurs ont bien joué leur rôle, les discussions ont été productives et sans contrainte. Le résultat de ce sondage peut nous aider dans l'organisation de nos prochaines années. Il faut sans doute prévoir un temps à la fin du repas autour d'un café (non pris à table) pour permettre des échanges entre les adhérents. Le format actuel convient à 80% des participants. Le repas à table est choisi majoritairement. Il faut prévoir davantage le covoiturage en diffusant la liste des participants par délégation.

Il est prévu d'adresser par e-target le questionnaire aux adhérents qui n'ont pas participé à l'AG.

-Règlement intérieur : Remboursement des frais kilométriques : Jean-Marc rappelle le dispositif actuel avec le choix entre le remboursement ou l'abandon de frais, sur justificatif signé de l'adhérent et du responsable de commission ou du délégué, à 0€33 du kilomètre. Après discussion (où a été évoqué la possibilité d'un remboursement "type mappy" à 0€11 et de 2 tarifs différents pour le remboursement ou l'abandon de frais) il a été décidé que ce sujet serait revu au CA de juin en se rapprochant de juristes ou de notre commissaire aux comptes afin de se faire préciser les possibilités et donc pour l'instant pas de changement.

-Contrat auto-mission : nous avons actuellement un forfait sur la base de 25000kms, or nous effectuons près de 35000kms. Il est décidé de revoir ce contrat pour qu'il corresponde à notre réalité, le surplus sera de 1380€ par an soit donc un coût annuel de 3255€. Un constat amiable contenant les informations de notre assureur sera adressé à chaque administrateur.

-Activité informatique et chemin : En l'absence de Nathalie, Hubert présente l'avancée des travaux sur le site : actuellement ils créent les fiches individuelles des hébergeurs avec une date butoir au 15 avril pour ce travail. Par la suite une à deux personnes seront habilitées par délégation pour les mises à jour, en attendant Hubert est chargé de le faire. Pour les accueils pèlerins ils auront le choix de faire afficher leur adresse exacte ou pas, la notion d'adresse exacte et approchée mérite d'être réétudiée car il y a confusion dans ces termes. Dans la revue "Ar Jakez" de juillet il faudra rédiger un texte pour préciser ces nouveautés. Faut-il insérer la voie du Puy dans notre site ? Et pourquoi pas la voie de Tours ? Après discussion, 17 personnes sont favorables à indiquer ces 2 chemins sur la carte de nos chemins bretons.

4) Les projets en cours :

-Marche de printemps : lors de l'envoi par e-target des convocations certains mails ont "atterri" dans les spams. Les inscriptions ont été complètes en quelques jours, 25 nouveaux sur les 93 inscrits.

-2026 : les 30 ans de l'association : un groupe projet existe (Patricia Le Merrer(22), Martine Quéffrinec(35), Solenn Moison (communication), Bernard Jacquet (44), Catherine Le Brun (56), Yvon Loaec (29), Françoise Nardon (archive et patrimoine)). Jean-Marc a fait une liste "à la Prévert". Cette liste sera transmise au groupe de réflexion qui va se réunir prochainement par visio. Bernard est chargé de l'animation de ce groupe.

-Création d'une affiche présentant à la fois notre dernière exposition et notre association. La commission communication est chargée de réfléchir à ce sujet.

5)Finances :

-Situation de la trésorerie : Le trésorier nous présente le compte de résultat au 22 mars 2025. Dans la rubrique autre collecte, il s'agit du versement du prix Elias Valiña et de la subvention de la Galice pour le congrès de l'IRJ (7500€+2345€). En dépense, il y a l'achat de 1000 écussons pour 1896€. A la date du 22 mars, il y a 1339 adhérents. Une relance par e-Target va être faite pour les retardataires (1094 personnes). Le prix total de la pochette que l'on donne aux adhérents est de 5€. Pierre Le Glatin rappelle qu'il faut bien saisir toutes les données dans "galette" car il y a toujours des erreurs.

Essai de logiciel de comptabilité : le premier essai n'est pas validé car trop onéreux (400€ par mois), Nathalie doit proposer 3 nouveaux logiciels qui vont être testés, ces tests doivent être réalisés d'ici le prochain CA de juin afin de valider l'un d'entre eux. Patrick Bert, trésorier adjoint, propose Basi Compta pour 60 à 100€ par an.

-Proposition de dons :

- pour l'organisation du congrès de l'IRJ, nous avons budgété 5000€, le déficit définitif est de 700€ (3100€ - 2400€ de subvention de la Galice). Pour reconnaître le travail de l'IRJ, le président propose de leur effectuer un don de 1000€. Vote : pas d'opposition ni de vote contre à ce don.

A noter également une facture de 600€ à venir pour la traduction en breton des actes du colloque, nous aurons 400 exemplaires de ce livret financés par la communauté d'Ourense que nous offrirons aux personnes ayant participées à ce colloque.

-Don de 200€ à Webcompostella . Vote : pas d'opposition ni de vote contre.

-Tombola CMB : nous sommes à ce jour à près de 600€ qui nous seront reversés à l'issue de la tombola.

6) Les commissions :

-Commission communication : Visio du groupe dans la première quinzaine d'avril, Yves Bouliou souhaite passer la main, il y a besoin de structurer ce groupe et de redéfinir les actions à mener : les médias, les objets, les relations presse...

-Commission Patrimoine : pour 2025, la commission se concentre essentiellement sur la mise à jour du site internet, rubrique chemin faisant, la mise à jour du livre de Jean Roudier et la création des mots clés pour effectuer des recherches sur le site.

-Mouez ar Jakez : depuis quelques mois, questionnement sur le fait qu'il n'y pas beaucoup de choristes issus de l'ouest de la région. Les répétitions mensuelles ont lieu à Saint Thurial, faut-il envisager d'autres lieux ? Ploërmel ou Châteaulin ? Pas de réponse pour l'instant, sachant que si les répétitions ont lieu à Ploërmel ou Châteaulin il y aura des frais de locations. Faut-il envisager d'avoir des abandons de frais également pour les répétitions ? Le CA de juin devra se positionner sur ce sujet.

-Commission hospitalité : Armelle Lecallo est absente. Elle nous a fait une longue présentation lors de l'AG, il n'y a rien de nouveau depuis.

7) La vie des délégations :

-Délégation du 44 : exposition, conférence et présentation de livres et aquarelles à Saint Gildas des Bois, cela a été l'occasion d'avoir des contacts avec de futurs accueils jacquaires.

-Délégation du 56 : préparation de la semaine du printemps. Point particulier sur la permanence de Pontivy avec marches autour de Pontivy.

-Délégation du 35 : marche prévue le 30 mars, préparation de la semaine de marche avec les mal-voyants. Série de 3 conférences en cours.

-Délégation du 29 : expo photo de Cyril Gauthier à Ploumoguier. Film : "les cimes de l'âme", sur le haut chemin des Pyrénées, l'auteur donne l'occasion à l'association de se présenter lors de la projection de son film.

-Délégation du 22 : sortie le 30 mars à Quintin avec Henri Boitard. 20 juillet : participation avec le comité de la chapelle Saint Léon de Merléac.

8) Questions diverses :

-Rencontre le 4 avril avec un éditeur connu dans le milieu de la randonnée et Jean-Marc (président), Martine (déléguée 35), Nathalie (informatique) et Hubert (commission chemin) pour voir la possibilité d'un guide des chemins bretons, reste bien sûr à voir la faisabilité financière, logistique, administrative, la transmission des cartes...

-Articles de boutiques : voir pour commande thermos, badges, gobelets en bambou ? Faut-il un vêtement spécifique avec le sigle de l'asso pour certaines circonstances, exemple, pour aller recevoir le prix Elias Valiña, pour les 30 ans de l'asso ? Faut-il une rubrique boutique sur le site ? Les "credencial" : nouvelle commande de 1000 exemplaires sur le format actuel, mais il faudra revoir pour la fois suivante. Un fanion : 30 ans avec le logo, un fichu, un chèche avec le chemin breton et logo. A prévoir peut-être des cartes de visites.

-2027, année jacquaire : projet piloté par Henri Panhéleux, projet commun avec les associations de l'arc atlantique y compris la Normandie, il s'agirait d'organiser localement dans chaque asso un ou des événements le 25 juillet mais d'avoir une communication globale pour tous ces événements, ils sont ouverts à tous. Des actions sur l'année peuvent avoir également lieu mais toujours avec une communication globale. 3ème action : faire quelque chose en Espagne mais sur ce 3ème point comme pour les 2 autres, il n'y a eu à

ce jour que des contacts individuels, association par association et il n'y a pas eu de visio commune, elle aura lieu sans doute en mai. Pour l'instant il n'y a rien de formaliser, tout reste à inventer.

En résumé :

- pour le travail sur les hébergements, chaque délégation doit désigner 2 personnes qui seront charger d'être le lien avec les hébergeurs pour voir ce qu'ils souhaitent
- on diffère au mois de juin ce qui concerne le remboursement ou l'abandon de frais kilométriques en attendant de nouveaux éléments juridiques sur ce sujet.
- visio à venir sur la fiche pratique pour les permanences.
- visio également pour la commission communication,
- visio pour le groupe réfléchissant au 30ème anniversaire de notre association
- essai de logiciels pour la comptabilité d'ici le mois de juin.

Fin du CA à 14h30 (une pause pour le pique-nique sorti du sac a eu lieu entre 12h45 et 13h50).

Pour info : dans un souci de meilleure compréhension ce compte-rendu a été rédigé en tenant compte de l'ordre du jour et non du déroulement exact du CA, mais tous les sujets abordés y figurent bien.

Le président :
Jean-Marc FERRAND

Le secrétaire :
Jean-Luc DANET

RAPPEL : PROCHAIN CA LE SAMEDI 28 JUIN 2025